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С. 4–5

В ЭТОМ НОМЕРЕ

Комитет по тарифам Санкт-Петербурга в соответствии с 
федеральным трендом установил с 1 декабря новые тарифы на 
коммунальные услуги. Обещают, что следующее повышение 
произойдет теперь только летом 2024 года. Что ж, не будем 
торопить события и займемся пока арифметикой – посчитаем, 
как на самом деле подросла, например, стоимость услуги по 
обращению с ТКО в сравнении с прошлым декабрем.

С. 3тарифы
Тему раздельного накопления отходов привязали к расчетам по 
фактическому объему вывезенных контейнеров сами чиновники: 
первые полгода реформы нам твердили, что на факт перейдем, 
когда утвердим порядок раздельного накопления. Когда 
«Порядок...» заработал, риторика чиновников изменилась: теперь 
раздельное накопление само по себе, а факт и вовсе никому не 
выгоден. Из нового в законодательстве: перерасчеты за мусор.

С. 10–13отходы

Нам 19 лет!

Вход свободный
Больше никаких собраний и никакого дополнительного дохода – 

депутаты Госдумы предлагают упростить доступ  

операторам связи к общему имуществу.
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Актуально
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ВНИМАНИЕ! ПОДПИСКА-2023

Для заявок   konserg-media@yandex.ru

Подписчикам газеты «Консьержъ» особые условия!

Составим реестр собственников МКД  
на основе сведений из ЕГРН  

Петербург вошел в тройку лидеров  
по итогам всероссийской акции  
сбора макулатуры

Более 88 тонн макулатуры собрали петербуржцы в ходе 
всероссийской акции #БумБатл, проходившей с 15 сентября 
по 15 ноября 2022 года. Северная столица вошла в тройку 
лидеров по количеству сданного на переработку сырья наряду 
с Московской и Брянской областями.

Акция #БумБатл национального проекта 
«Экология» проходит по инициативе АНО 
«Национальные приоритеты» при поддержке 
Министерства природных ресурсов и эколо-
гии РФ, Министерства просвещения РФ, Ми-
нистерства науки и высшего образования РФ. 

В акции приняли участие 56 предприятий 
Санкт-Петербурга. Самыми результативными 
оказались Управление федеральной почтовой 
службы Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области (15 607 кг), Санкт-Петербургский го-
сударственный университет (9 052 кг) и ли-
цей № 226 Фрунзенского района (6 527 кг).

В общей сложности участники третьего се-
зона всероссийской акции #БумБатл за два 
месяца собрали и сдали на переработку ре-
кордное количество макулатуры – 63 304 тон-
ны. Это позволило спасти от вырубки около  
12 тысяч га леса, что равно площади пример-
но 12 тысяч футбольных полей.

ЭКОЛОГИЯ

В Петербурге очень серьезно 
относятся к вопросам экологии, 
сбора, переработки и вторичного 
использования сырья. Мы стремимся 
сократить образование отходов, 
максимально использовать 
исходные материалы и повторно их 
перерабатывать. Участвуя в акции 
по сбору макулатуры, горожане 
внесли существенный вклад в защиту 
окружающей среды – это спасение 
деревьев от вырубки, экономия воды, 
электроэнергии, предотвращение 
выброса в атмосферу большого 
количества углекислого газа.

Александр Беглов, 
губернатор  
Санкт-Петербурга

«

»
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Тарифы

Решение о переносе сроков 
индексации тарифов затраги-
вает все субъекты Российской 
Федерации, напоминают в 
Смольном. Оно вызвано необ-
ходимостью обеспечения бес-
перебойной работы и развития 
инфраструктуры инженерно- 
энергетического комплекса, а 
также предоставления каче-
ственных жилищно-комму-
нальных услуг, необходимых 
для комфортной жизни людей.

Для всех регионов, включая 
Санкт-Петербург, предельный 
индекс изменения размера пла-
ты за коммунальные услуги 
был утвержден в размере 9%. 
Однако благодаря проводимой 
тарифной политике «инфля-
ция минус» и оптимизации 
расходов ресурсоснабжающих 
организаций суммарный пла-
теж за коммунальные услуги в 
Санкт-Петербурге не превысит 
8,5%. Это более чем в полтора 
раза ниже ожидаемой средне-
годовой инфляции, которая по 
расчетам Минэкономразвития 
составит 13,9%, подчеркивают в 
правительстве.

С учетом установленных огра-
ничений темпы роста тарифов 
на коммунальные ресурсы для 
жителей Санкт-Петербурга с  
1 декабря 2022 года будут сле-
дующие: 

в теплоснабжении – 8,4%, 
в электроснабжении – 9,0%, 
в водоснабжении, водоотведе-

нии, газоснабжении и обраще-
нии с твердыми коммунальны-
ми отходами – 8,5%. 

В декабре прошлого 2021 
года стоимость вывоза му-
сора в составе платы за со-
держание жилого помеще-
ния составляла 5,58 руб. 
по городским расценкам  
(в некоторых домах было 
2–3 руб. с м2 в соответствии 
с фактическими расхода-
ми), в декабре текущего 
года она, перейдя с янва-
ря в состав коммунальных 
услуг, становится равна  
9,03 руб. с м2, итого, если от-
следить динамику измене-
ния стоимости услуги за год, 
получится прирост на 61,8%.

Для сравнения: размер пла-
ты за содержание общего иму-
щества по расценкам Комитета 
по тарифам в декабре 2022 года 
составляет 8,24 руб. Сюда вхо-
дит практически весь перечень 
работ по обслуживанию МКД: 
от уборки лестниц до аварий-
ной службы и очистки кровли 
от снега и наледи. Текущий ре-
монт – 6,40 руб.

При этом за качество жилищ-
но-коммунальных услуг нор-
мотворцы борются введением 
новых и новых рамок, условий, 
правил. Зато вывоз ТКО для 
формирования качественно 
новой, как нас уверяют, схемы 
работы с отходами должен су-
щественно дорожать. При этом 
качественные изменения будут 
где-то там, по цепочке вдали от 
МКД: якобы меньше отходов 
поедет на полигоны, и все они 
будут теперь современные, а не 

как год назад. А то, что непо-
средственно в МКД, улучшать 
мы будет методом кнута, зане-
сенного над управляющими ор-
ганизациями. И пусть зарплаты 
себе повышают, как полагается 
по трудовому законодатель-
ству, и обучения все проходят, и 
энергоэффективность внедря-
ют, и в Интернет все не забы-
вают выкладывать, и все за ко-
пейки. И что-то подсказывает, 
что случись переход к институ-
ту региональных операторов по 
управлению МКД (не приведи, 
конечно, господь), то тут размер 
платы за жилищные услуги вы-
рос бы как на дрожжах.

Вернемся к цифрам. Как у ко-
митета получилось 8,5%, если 
мы насчитали 61,8%? Очень 
просто. С декабря прошлого 
года вывоз мусора дорожал уже  
дважды: с 1 января и с 1 июля. 
И в сравнении с тарифом после 

01.07.2022 текущий декабрь-
ский прирост составляет дей-
ствительно 8,5%.

Да, обещают, что теперь более 
полутора лет – до 1 июля 2024 
года – тарифы пересматривать-
ся не будут. Впрочем, и стои-
мость вывоза ТКО никто не обе-
щал поднимать от декабря до 
декабря три раза, так что верим 
фактам.

Справедливости ради, вслед 
за Комитетом по тарифам 
напомним, что в бюджете 
Санкт-Петербурга предусмо-
трены средства для компен-
сации гражданам расходов на 
оплату ЖКХ, если доля таких 
расходов в совокупном доходе 
семьи превышает 14%. Для по-
лучения субсидии необходимо 
обратиться в Городской центр 
жилищных субсидий или в лю-
бое отделение МФЦ.

Татьяна Гоцуленко

Тарифы на дрожжах 
Комитет по тарифам Санкт-Петербурга в соответствии с Постановлением правительства РФ  
от 14.11.2022 № 2053 о переносе срока установления тарифов на коммунальные услуги  
с 1 июля 2023 года на 1 декабря 2022 года утвердил новую тарифную сетку.

* одноставочный тариф в домах с газовыми плитами
** одноставочный тариф в домах с электроплитами
*** 9,03 руб. с м2 общей площади квартиры
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Разбираемся со всеми тон-
костями документа вместе 
с руководителем РЦОК СПб 
НП «ЖКХ Контроль» Аллой  
Бредец.

– На каких условиях опе-
ратор связи имеет право 
получить техническую 
возможность размещения 
в многоквартирных домах?

Законопроект предусматри-
вает право оператора связи 
обратиться к лицам, осущест-
вляющим управление много-
квартирным домом, с заявле-
нием о выдаче технических 
условий размещения на объек-
тах общего имущества в мно-
гоквартирном доме, а также 
обязанность управляющей ор-
ганизации выдать ему техни-
ческие условия и обеспечить 
возможность доступа к объек-
там общего имущества в МКД 
с целью размещения и эксплуа-
тации таких сетей и средств. 

– Насколько целесообра-
зен данный законопроект?

Концепция законопроекта за-
служивает внимания, посколь-
ку на практике наблюдаются 
многочисленные нарушения 
как со стороны операторов свя-
зи (хаотичное размещение обо-
рудования, нарушение целост-
ности конструкций, входящих 
в состав общего имущества в 
МКД, несанкционированное 
потребление электрической 
энергии и пр.), так и со сто-
роны небольшого количества 
управляющих организаций 
(намеренное ограничение кон-
куренции), которые в конечном 
счете негативно отражаются на 
собственниках и пользователях 
жилых помещений в МКД.

Но в то же время законопро-
ект имеет и существенные за-
мечания. Например, проектом 
не определяется правовая при-
рода отношений, возникающих 
между собственниками общего 
имущества в МКД, используе-
мого для размещения сетей и 
средств электросвязи, управля-
ющей организацией и операто-
ром связи (заключение догово-
ра между указанными лицами 
проектом не предусмотрено).  
В этой связи неясно, в чьей соб-
ственности будут находиться 
сети и средства электросвязи, с 
тем учетом, что электрическое и 
иное оборудование многоквар-
тирного дома, расположенное 
за пределами или внутри поме-
щений, обслуживающее более 

Собственность

Мария Каргина

Вход свободный
Депутаты Госдумы предложили упростить доступ интернет-провайдеров в многоквартирные дома. 
По мнению авторов инициативы, принятие закона позволит обеспечить недискриминационный 
безвозмездный доступ операторов связи к общему имуществу в многоквартирных домах для размещения 
сетей электросвязи с целью оказания услуг связи собственникам помещений в таких домах и введет 
обязанность лиц, осуществляющих управление, предоставлять доступ к общему имуществу всем 
операторам связи.
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Собственность

одного помещения, принадле-
жат на праве общей долевой 
собственности собственникам 
помещений в многоквартирном 
доме (статья 290 Гражданско-
го кодекса Российской Федера-
ции).

– Какие еще недоработки 
есть в законопроекте?

Самая главная проблема в 
том, что проектом не учитыва-
ются отсутствие специальных 
знаний у сотрудников управ-
ляющей организации и соб-
ственников помещений в МКД, 
необходимых для принятия 
решения о соответствии схемы 
размещения сетей и средств 
электросвязи техническим нор-
мативам и правилам их разме-
щения, для выдачи техниче-
ских условий оператору связи 
(согласно частям 1 и 2 проекти-
руемой статьи 165.1 ЖК РФ), а 
также расходы, связанные с по-
лучением таких знаний и орга-
низацией выдачи технических 
условий.

Однако, как отметил секре-
тарь Генсовета «Единой Рос-
сии», вице-спикер Совета Фе-
дерации Андрей Турчак в 
своем Telegram-канале: «Чтобы 
оператор не наносил вред об-

щедомовому имуществу, прави-
тельство утвердит требования 
к подключениям и контролю. 
Для жителей МКД это означа-
ет более широкий выбор услуг 
связи за меньшие деньги, в том 
числе за счет снижения издер-
жек операторов и роста конку-
ренции».

– Как проектируемые 
изменения согласуются с 
предметом государствен-
ного жилищного надзора 
и муниципального жилищ-
ного контроля?

Баланс прав граждан на до-
ступ к информации и на не-
прикосновенность частной 
собственности (в том числе до-
левой собственности на общее 
имущество в МКД), равным 
образом гарантированных Кон-
ституцией Российской Федера-
ции, проектом в представлен-
ной редакции не достигается. 
Предложенная процедура не-
дискриминационного доступа 
операторов связи и контроль 
за его обеспечением требуют 
существенной доработки. Боль-
шинство принятых законов 
разработаны и внесены прави-
тельством.  В этом мы не слиш-
ком отличаемся от остального 
мира: в большинстве стран за-
коны прежде всего готовятся 
правительством. Будем наде-
яться, что предложенный сей-
час законопроект – инициа-
тива, которая будет отклонена 
или отправлена на доработку. 
Я буду очень огорчена, как и 
все мои коллеги, если примут 
изначально дефектный закон, 
в котором нарушен баланс ин-
тересов в пользу тех или иных 
групп лиц. Жаль, что «лобби-
сты» могут оказаться сильней 
реальных потребностей граж-
дан страны.

Ф
от

о:
 e

r.r
u

Авторами законопроекта № 237186-8 стали депутаты и 
сенаторы от «Единой России». 

В первую очередь, поясняют в Госдуме, инициатива затронет 
провайдеров, которые предоставляют услуги широкополосного 
доступа в Интернет. Сейчас для того чтобы установить свое 
оборудование в многоквартирном доме, оператору нужны 
поддержка общего собрания собственников и договор об 
оплате за пользование общедомовым имуществом.

Законопроектом предлагается разрешить безвозмездное 
размещение сетей связи и доступ операторов в 
многоквартирные дома (кроме платы за электроэнергию) 
по желанию любого собственника или нанимателя жилья 
без необходимости принятия решения общим собранием.
Также документ предполагает мораторий до 31 декабря 2024 
года на повышение оплаты по существующим договорам 
размещения инфраструктуры на объектах государственного 
или муниципального имущества.

В МФЦ можно заключить 
договор на поставку газа
С ноября подать документы для заключения 
договора на поставку газа или сообщить о 
смене собственника газифицированного 
объекта недвижимости, об изменениях, 
связанных с увеличением или уменьшением 
количества проживающих в помещении лиц, 
изменением размера площади помещений, 
вида потребления газа стало возможным в 
МФЦ Санкт-Петербурга. «Газпром межрегионгаз 
Санкт-Петербург» и СПб ГКУ «МФЦ» заключили 
соглашение о сотрудничестве.

С 15 ноября 2022 года ус-
луги «Прием документов 
в целях заключения до-
говора поставки газа для 
обеспечения коммуналь-
но-бытовых нужд граж-
дан» и «Передача инфор-
мации поставщику газа 
об изменениях, произо-
шедших по адресу жилого 
помещения» предостав-
ляются в девяти МФЦ, а с  
25 ноября – уже в 51. Пере-
чень МФЦ с доступными ус-
лугами можно посмотреть 
на сайте: gu.spb.ru.

– Нам важно предоста-
вить клиенту удобный 
для него способ заключе-
ния или переоформления 
договора поставки газа. 
Поэтому мы расширяем 
отношения с многофунк-
циональными центрами в 
регионах присутствия ком-
пании. Собственнику жи-
лья больше не обязательно 
ехать в наши абонентские 
пункты, он может выбрать 
удобный МФЦ рядом с до-
мом или местом работы, в 
том числе и в выходные, –  
рассказал генеральный ди-
ректор ООО «Газпром ме-
жрегионгаз Санкт-Петер-
бург» Андрей Бондарчук.

– Мы постоянно расши-
ряем перечень услуг МФЦ, 

чтобы предоставить пе-
тербуржцам максимум 
сервисов в одной локации. 
За счет сочетания государ-
ственных и сопутствующих 
услуг реализуется формат 
комплексного обслужи-
вания. Уже сегодня мож-
но заказать составление 
договора купли-продажи 
недвижимости, зареги-
стрировать договор в Росре-
естре, а после государствен-
ной регистрации смены 
собственника сразу подать 
документы поставщику 
газа. Теперь все эти услуги 
петербуржцы заказывают в 
привычных, комфортных и 
безопасных условиях МФЦ 
Петербурга, – отметила 
председатель Комитета по 
информатизации и связи 
Юлия Смирнова.

Срок предоставления ус-
луги – 10 рабочих дней.  
В этот период поставщик 
газа рассматривает доку-
менты, если потребуются 
дополнительные – запросит 
их самостоятельно у соб-
ственника, а специалисты 
МФЦ проинформируют уже 
о подписанном договоре. 

Источник: Комитет 
по информатизации  

и связи 
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Ваша лицензия 
закончилась!

Начнем с того, что механизм 
лицензирования деятельно-
сти по управлению многоквар-
тирными домами был введен 
в России 1 мая 2015 года. Со-
гласно действующему зако-
нодательству управляющая 
организация не имеет права 
осуществлять деятельность по 
управлению многоквартирны-
ми домами без лицензии на 
осуществление этой предпри-
нимательской деятельности.

Спустя несколько лет были 
внесены поправки (№ 485-ФЗ 
от 31.12.2017), которые ограни-
чили срок действия лицензии 
пятью годами и прописали 
срок продления ранее выдан-
ных лицензий. В связи с тем, 
что тот закон вступил в силу  
11 января 2018 года, срок прод-
ления лицензий, полученных 
до этого времени, должен был 
бы наступить уже 11 января 
2023 года.

А дальше-то что?
Однако по состоянию на но-

ябрь 2022 года остается ряд 
факторов, препятствующих 
успешному осуществлению 
процедуры продления. Де-

путаты Госдумы собрали ин-
формацию из субъектов, и  
65 регионов подтвердили им 
необходимость предоставления 
отсрочки по продлению ранее 
выданных лицензий. Основные 
доводы таковы:

– отсутствие механизма (по-
рядка) проведения органами 
государственного жилищного 
надзора (ОГЖН) проверок ли-
цензиатов, обратившихся с за-
явлением о продлении срока 
лицензий;

– отсутствие порядка исклю-
чения многоквартирных домов 
из реестра лицензий, чьи ли-
цензии не будут продлены;

– вопрос о дальнейшем 
управлении многоквартирны-
ми домами, находящимися в 
управлении управляющих ор-
ганизаций, которым не был 
продлен срок действия лицен-
зий, нормами действующего 
жилищного законодательства 
не урегулирован;

– в случае истечения срока 
действия лицензии (ее непрод-
ления) возникает вопрос о пре-
кращении действия договора 
управления многоквартирным 
домом. Данный случай не по-
падает под назначение органа-
ми местного самоуправления 

«временной управляющей ор-
ганизации»;

– отсутствует порядок вне-
сения изменений в реестр ли-
цензий в части исключения 
этих многоквартирных домов, 
поскольку частью 2 статьи 198 
Жилищного кодекса Россий-
ской Федерации не предусмо-
трен случай исключения из 
реестра лицензий сведений 
об управлении многоквартир-
ными домами управляющими 
организациями, срок действия 
лицензий которых истек или не 
был продлен.

По мнению парламентари-
ев, правовые пробелы приве-
дут к возможности оспорить 
результаты проверок/оценки 
соответствия лицензионным 
требованиям в случае отказа в 
продлении срока действия ли-
цензии. Действия ОГЖН в дан-
ном случае могут быть обжало-
ваны в судебном порядке. И в 
случае отмены решений ОГЖН 
об отказе в продлении срока 
действия лицензии ОГЖН бу-
дут предъявлены требования о 
возмещении ущерба в виде упу-
щенной выгоды. Кроме того, 
в силу действующего законо-
дательства многоквартирные 
дома в период осенне-зимнего 

периода 2022/2023 гг. могут 
остаться без управления.

Продлим пятилетку
Дабы не спровоцировать 

коллапс на рынке управления 
многоквартирными домами, 
был принят закон № 463-ФЗ 
от 21.11.2022, позволяющий 
отсрочить «рубеж» до 1 июня 
2023 года. (К тому времени пер-
вые лицензиаты будут обладать 
лицензиями 8 лет и 1 месяц.)

Органы исполнительной вла-
сти должны будут разработать 
нормативные правовые акты, 
определяющие порядок про-
ведения ОГЖН проверок ли-
цензиатов, обратившихся с за-
явлением о продлении срока 
лицензий, порядок исключе-
ния многоквартирных домов из 
реестра лицензий, чьи лицен-
зии не будут продлены.

Как быть с теми управляю-
щими организациями, кто уже 
успел подать заявления и по-
лучить на них отказ в продле-
нии лицензии, тоже предстоит 
определиться.

А управляющим организаци-
ям пока стоит активно занять-
ся заполнением ГИС ЖКХ – это 
одно из главных препятствий 
на пути к новой лицензии.

Екатерина Макеева

К перелицензированию оказались не готовы
Госдума приняла, Совфед одобрил, а президент подписал закон, который переносит срок  
окончания действия лицензий на управление МКД. У госорганов будет больше времени, чтобы дописать 
необходимую нормативную базу, а у управляющих организаций, чтобы заполнить ГИС ЖКХ.

Ф
от

о:
 d

um
a.

go
v.

ru

Управляющий
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Юридическая консультация

ВОПРОС 
В квартире два собственника 
и один зарегистрированный 
человек, который не является 
собственником. УК взыскала 
долг за ЖКУ в солидарном 
порядке с собственника 
и зарегистрированного. 
Вынесен судебный приказ, 
ведется исполнительное 
производство. Сегодня 
собственник заявляет, что по 
адресу взыскания долга за 
ЖКУ он прописан постоянно, 
но не проживает там, и уже 
17 лет имеет временную 
регистрацию по другому 
адресу, в связи с чем просит 
отозвать судебный приказ. 
Как поступить УК, если по 
адресу, где образовалась 
задолженность, у должника 
постоянная прописка, но при 
этом он имеет временную 
регистрацию в другом месте? 
Отозвать ли в отношении 
должника судебный приказ?

На вопрос отвечает 
эксперт службы Правового 
консалтинга ГАРАНТ 
Ложечникова Елена. Ответ 
прошел контроль качества.

В силу ч. 11 ст. 155 ЖК РФ не-
использование собственника-
ми, нанимателями и иными ли-
цами помещений не является 
основанием невнесения платы 
за жилое помещение и комму-
нальные услуги. При времен-
ном отсутствии граждан внесе-
ние платы за отдельные виды 
коммунальных услуг, рассчи-
тываемой исходя из норма-
тивов потребления, осущест-
вляется с учетом перерасчета 

платежей за период временного 
отсутствия граждан в порядке, 
утверждаемом правительством 
РФ.

Также отметим, что в силу 
норм ч. 1 и 2 ст. 6 Федерально-
го конституционного закона от 
31.12.1996 № 1-ФКЗ «О судебной 
системе Российской Федера-
ции», ч. 2 ст. 13 ГПК РФ вступив-
шие в законную силу судебные 
постановления, принимаемые 
в форме судебных приказов, 

решений суда, определений 
суда, постановлений президи-
ума суда надзорной инстанции, 
являются обязательными для 
всех без исключения органов 
государственной власти, орга-
нов местного самоуправления, 
общественных объединений, 
должностных лиц, граждан, 
организаций и подлежат неу-
коснительному исполнению на 
всей территории Российской 
Федерации.

В рассматриваемой ситуации 
судебный приказ не отменен, 
возражения по нему со стороны 
должника не поступили, как 
следствие, оснований для его 
отзыва управляющей компани-
ей отсутствуют.

Рекомендуем также ознако-
миться с материалами:

–  Апелляционное определе-
ние СК по гражданским делам 
Свердловского областного суда 
от 15 августа 2013 г. по делу  
№ 33-9717/2013: Что касается 
доводов апелляционной жало-
бы о непроживании Чупало- 
вой А. С. в спорной квартире, 
то в силу ч. 11 ст. 155 Граждан-
ского кодекса Российской Фе-
дерации неиспользование соб-
ственниками, нанимателями и 
иными лицами помещений не 
является основанием невнесе-
ния платы за жилое помещение 
и коммунальные услуги. При 
временном отсутствии граждан 
внесение платы за отдельные 
виды коммунальных услуг, рас-
считываемой исходя из норма-
тивов потребления, осущест-
вляется с учетом перерасчета 
платежей за период временного 
отсутствия граждан в порядке, 
утверждаемом Правительством 
Российской Федерации;

–  Решение Одинцовского го-
родского суда Московской об-
ласти от 17 ноября 2020 г. по 
делу № 2-8307/2020: Таким 
образом, ответчики несут со-
лидарную ответственность по 
оплате жилищно-коммуналь-
ных услуг. Довод Гамидова о 
непроживании опровергается 
фактом регистрации по месту 
жительства;

– ч. 11 ст. 155 ЖК РФ;
– пп. 86, 88 Правил предо-

ставления коммунальных услуг 
собственникам и пользовате-
лям помещений в многоквар-
тирных домах и жилых домов, 
утвержденных Постановле-
нием правительства РФ от 6 мая  
2011 г. № 354.

Материал подготовлен на 
основе индивидуальной пись-
менной консультации, оказан-
ной в рамках услуги Правовой 
консалтинг.

ГК «ГАРАНТ  
ИНТЕРНЭШНЛ»

Телефон: (812) 320-21-51
garant.spb.ru

Спросите у юриста

Неиспользование собственниками, 
нанимателями и иными лицами 
помещений не является 
основанием невнесения 
платы за жилое помещение и 
коммунальные услуги  
(ч. 11 ст. 155 ЖК РФ).

Вступившие в законную силу судебные постановления, 
принимаемые в форме судебных приказов, решений 
суда, определений суда и т. д., являются обязательными 
для всех без исключения органов государственной 
власти, местного самоуправления, общественных 
объединений, должностных лиц, граждан, организаций 
и подлежат неукоснительному исполнению на всей 
территории Российской Федерации (ч. 1 и 2 ст. 6 закона 
от 31.12.1996 № 1-ФКЗ, ч. 2 ст. 13 ГПК РФ).
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За счет того, что в доме авто-
матически по температуре на-
ружного воздуха регулируется 
общий объем теплоносителя, 
циркулирующий в сети, в поме-
щениях сохраняется комфорт-
ная температура, а жители эко-
номят 10-20% теплоресурсов, 
что заметно снижает плату за 
отопление. Установить такую 
систему собственники дома на 
Суздальском проспекте, 109 
решили на общем собрании за 
счет средств текущего ремонта.

– Это был первый дом на тер-
ритории ООО «ЖКС № 1 Ка-
лининского района», где была 
установлена система погодного 
регулирования, сейчас таких 
домов уже восемь, – рассказы-
вает главный инженер жилком-
сервиса Дмитрий Романов-
ский.

Проект наглядно доказывает 
свою эффективность. В День 
энергосбережения председа-
тель Комитета по энергетике 
и инженерному обеспечению 
Станислав Протасов вручил 
награды победителям ежегод-
ного Конкурса реализованных 
проектов в области энергосбе-
режения и повышения энер-
гоэффективности, среди них в 
номинации «Лучший проект 
по повышению энергоэффек-
тивности в жилом фонде» был 
и Жилкомсервис № 1 Калинин-
ского района, представивший 
на конкурс три проекта рекон-
струкции системы теплоснаб-
жения многоквартирных домов 
с установкой систем автомати-
ческого погодного регулирова-
ния.

Всего в Петербурге по же-
ланию жителей более чем в  
1 500 домах установлены еди-
ные автоматизированные ком-
плексы оборудования и устрой-
ства, предназначенные для 
теплоснабжения, горячего и 
холодного водоснабжения, а в 
некоторых случаях и для вен-
тиляции многоквартирного 
жилого здания. Более чем в 400 
домах индивидуальные тепло-
вые пункты оборудованы систе-
мами погодного регулирования 
в рамках реализации програм-
мы капремонта.

– Система зарекомендовала 
себя с хорошей стороны, тех-

нический мониторинг показы-
вает, что экономия при таком 
оборудовании составляет око-
ло 5 рублей с кв. м площади, 
за которую начисляется плата 
за теплоснабжение, – отметил 
заместитель начальника тех-
нического управления Жилищ-
ного комитета Александр Пе-
тухов.

Конкурс энергоэффективных 
проектов проводится Комите-
том по энергетике и СПбГБУ 
«Центр энергосбережения» с 
2014 года.

– Номинации конкурса от-
ражают приоритеты государ-
ственной политики в области 
энергосбережения и повыше-
ния энергоэффективности, – 
говорит Станислав Протасов. –  
В Санкт-Петербурге на долю 
населения приходится более 
40% от конечного потребления 
энергоресурсов. Именно жилой 
фонд имеет сегодня наиболь-
ший потенциал для снижения 
энергозатрат. Важно, чтобы и 
в существующем жилом фон-
де, и в новом строительстве 
активно применялись совре-
менные энергоэффективные 
технологии. Поэтому в этом 
году впервые к участию в кон-
курсе приглашены строитель-
ные компании.

– В этом году мы обновили и 
критерии оценки конкурсных 
проектов, – добавляет исполня-
ющий обязанности директора 
СПбГБУ «Центр энергосбере-

жения» Иван Трегубов. –  
Конкурсная комиссия оценива-
ла такие показатели, как приме-
нение отечественного оборудо-
вания и материалов, внедрение 
инновационных технологий и 
материалов, влияние проекта на 
экологическую обстановку.

В номинации «Лучший про-
ект по повышению энергоэф-
фективности на предприятии 
коммунальной инфраструкту-
ры» было два ярких лидера: 
ГУП «ТЭК СПб» и ГУП «Водо-
канал Санкт-Петербурга». С 
небольшим перевесом победил 
проект газификации 6-й Крас-
носельской котельной, выпол-
ненный ГУП «ТЭК». Газифи-
кация позволила котельной 
перейти на автоматический 
режим работы, повысить КПД с 
78% до 93% и снизить расход те-
пловой энергии на собственные 
нужды с 9% до 1%.

Проект Водоканала по за-
мене насосов на водонасосной 
станции «Василеостровская» 
получил специальный диплом 
жюри «За лучший проект в 
реализации энергосервисного 
контракта на объектах комму-
нальной инфраструктуры».

В номинации «Лучший 
проект по повышению энер-
гоэффективности при стро-
ительстве и реконструкции 
зданий, сооружений, объектов 
инфраструктуры и обществен-
ных пространств», обойдя та-
ких серьезных конкурентов, как 

RBI, Glorax, и ООО «Воздушные 
Ворота Северной Столицы», 
победил проект ЖК «Солнеч-
ный город. Резиденции» от Setl 
Group. В нем реализованы та-
кие энергоэффективные техно-
логии, как интеллектуальный 
учет энергоресурсов, энерго-
эффективное остекление, ин-
дивидуальное регулирование 
параметров микроклимата в 
квартирах, датчики движения 
и светодиодные светильники в 
местах общего пользования.

ФГУП РСВО подало на кон-
курс четыре проекта модер-
низации систем отопления с 
установкой систем автомати-
ческого регулирования потре-
бления тепловой энергии в го-
родских школах и заслуженно 
победило в номинации «Луч-
ший проект по повышению 
энергоэффективности на объ-
ектах бюджетной сферы».

В номинации «Лучший про-
ект по популяризации энергос-
берегающего образа жизни» 
победил просветительский 
проект детского садика № 44 
Колпинского района. В дет-
ском саду появился мини-му-
зей «История лампочки», а еще 
дидактические игры «Включи 
свет», «Уроки лампочки», бро-
дилка «Путешествие лампоч-
ки», театральные этюды «Спор 
лампочек», «Лампочка заболе-
ла» и многое другое.

По материалам gov.spb.ru

Ресурсы
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Комфорт и экономия в одном флаконе
С началом отопительного сезона собственники дома по адресу Суздальский проспект, 109 получают 
счета за теплоснабжение на 10-20% ниже, чем жители соседних домов. Экономить им помогает система 
погодного регулирования тепла.

В Невской ратуше 11 ноября наградили победителей ежегодного Конкурса реализованных проектов  
в области энергосбережения и повышения энергоэффективности
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Город

Опасных подвалов и парковок становится меньше
Петербургские энергетики ведут регулярную работу по устранению нарушений в охранных зонах  
инженерных сетей. Особенно важным этот вопрос становится с наступлением отопительного сезона.

– В преддверии зимы необ-
ходимо усилить контроль за 
состоянием всех коммуника-
ций, которые снабжают жилые 
дома и предприятия теплом, 
газом, водой. Постоянный мо-
ниторинг зон, где проходят 
трубопроводы, помогает избе-
жать аварийных ситуаций, со-
кращает время устранения тех-
нологических нарушений. Это 
вопрос безопасности горожан и 
обеспечения надежной работы 
всех инженерных сетей города. 
Нарушения в охранных зонах 
недопустимы, – подчеркнул гу-
бернатор Александр Беглов.

На особом контроле – системы 
теплоснабжения. Специалисты 
АО «Теплосеть Санкт-Петер-
бурга» устранили порядка 140 
нарушений в охранных зонах 
сетей, ГУП «ТЭК Санкт-Петер-
бурга» с начала года ликвиди-
ровало 68 нарушений.

В ходе совместной работы с 
районными администрация-
ми ТЭК освободил от посто-
ронних объектов 36 подвалов с 
тепловыми сетями. Еще на 16 
участках ликвидированы неза-
конные зеленые насаждения, 
которые были высажены без 
согласования с предприятием 
и могли стать серьезным пре-
пятствием в случае возникно-
вения дефекта на теплосетях. 
Кроме того, специалисты ТЭКа 
добились устранения 16 прочих 
нарушений, в числе которых – 
размещение парковок, детских 
и спортивных площадок, кио-
сков и т. д. в опасной близости 
от теплосетей.

Напомним, охранными зона-
ми считаются земельные участ-
ки шириной не менее 3 метров 
в каждую сторону от края стро-
ительных конструкций тепло-
вых сетей или от наружной 
поверхности изолированного те-
плопровода бесканальной про-
кладки. Действующее законода-
тельство запрещает возводить 
какие бы то ни было постройки, 
организовывать парковки, свал-
ки, детские площадки, склады в 
охранной зоне инженерных се-
тей. В случае дефекта на таких 
участках возникает потенциаль-
ная опасность здоровью и жиз-
ни людей, а также причинения 
ущерба имуществу.

По состоянию на 15 ноября 
на контроле ТЭКа остаются 410 
охранных зон, среди них – 143 
подвальных помещения, 93 зе-
леных насаждения, 174 прочих 
нарушения. По всем адресам 
ведется работа.

Механизм по освобождению 
нарушений охранных зон под-
разумевает, что после обна-
ружения таких адресов ТЭК 
дважды выносит собственни-
кам подвальных помещений 
предписания об освобождении 
площади. Зачастую специали-
сты филиала тепловых сетей 
ТЭКа лично вручают предписа-
ния собственникам или арен-
даторам, после чего они устра-
няют нарушения охранных зон 
добровольно. Если эти меры 
не приносят результатов, доку-
менты направляются в суд.

Сейчас на рассмотрении в суде 
находится 39 дел по исковым 
заявлениям ГУП «ТЭК СПб» об 
устранении нарушений охран-
ных зон тепловых сетей. Среди 
них – автостоянки и строитель-
ные конструкции. 

Предприятию уже удалось 
добиться в арбитражном суде 
Санкт-Петербурга и Ленин-
градской области решения о 
выносе парковки у ТЦ «Мер-
курий» (западнее дома 141, ли-
тера А по улице Савушкина). 
Суд обязал ответчика в лице  
ООО «Адамант» устранить на-
рушение. Компания подала 
апелляцию, но суд второй ин-
станции учел доводы ТЭКа о 
потенциальной опасности ав-
тостоянки над магистральной 
сетью и встал на сторону пред-
приятия.

Еще одна незаконная стоянка 
также «переедет» по решению 
служителей Фемиды. Суд удов-
летворил иск ТЭКа к ООО «Ле-
гион» о выносе автостоянки из 
охранной зоны по адресу Тор-
фяная дорога, участок 16. Так-
же суд встал на сторону ТЭКа 
в деле против ООО «Держава», 
которое установило над тепло-
сетями строительный вагончик 
и ограждение на пр. Энергети-
ков, д. 51.

ГРО «ПетербургГаз» контро-
лирует охранные зоны газового 
хозяйства. Специалисты следят 
за тем, чтобы на таких участ-
ках не было скоплений мусора.  
В 2022 году было ликвидировано 
9 несанкционированных свалок 
в охранных зонах газопроводов 
и 8 свалок рядом с газораспреде-
лительными пунктами Санкт- 
Петербурга. В этой работе компа-
ния взаимодействует с органами 
местного самоуправления. Ана-
логичную работу проводит ГУП 
«Водоканал Санкт-Петербурга». 
Предприятие выявляет наруше-
ния в охранных зонах сетей во-
доснабжения и водоотведения, 
канализационных коллекторов. 
Если объекты установлены без 
согласования с «Водоканалом», 
нарушитель получает предпи-
сание демонтировать их.

Источники: ГУП «ТЭК», 
Комитет по энергетике 

и инженерному 
обеспечению

Охранными зонами считаются 
земельные участки шириной не 
менее 3 метров в каждую сторону 
от края строительных конструкций 
тепловых сетей или от наружной 
поверхности изолированного 
теплопровода бесканальной 
прокладки.
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Планы развития мусоропере-
рабатывающей инфраструкту-
ры, необходимой для обслужива-
ния потребностей петербургской 
городской агломерации, пред-
усматривают строительство 
в ближайшие два года пяти 
новых комплексов перера-
ботки отходов – двух на терри-
тории Санкт-Петербурга и трех в 
Ленинградской области. Причем 
каждый КПО – это современное 
высокотехнологичное предпри-
ятие, для обеспечения работы 
которого необходимы сотни лю-
дей, занятых непосредственно на 
производстве и обслуживании 
оборудования. И это не считая 
сотрудников внешних служб, не 
относящихся непосредственно 
к персоналу комплекса, но за-
действованных в обеспечении 
его деятельности – например, 
водителей специализированной 
техники. 

Численность персонала КПО 
«Волхонка» после заверше-
ния первого этапа реконструк-
ции (мощность предприятия  
200 тыс. тонн отходов в год) – 216 
человек плюс персонал внешних 
служб – 41 человек.

В 2023 году запланирован ввод 
в строй второй очереди КПО 
«Волхонка» и увеличение мощ-
ности комплекса до 600 тыс. 
тонн отходов в год, что потребу-
ет некоторого увеличения чис-
ленности персонала.

Сотрудники рабочих специ-
альностей: сортировщики ТКО, 
операторы комплекса, прес-
совщики, весовщики, операто-
ры шредера, подсобные рабо-
чие – составляют 90% от общей 
штатной численности персонала 
комплекса. На долю админи-
стративного и инженерно-тех-
нического персонала прихо-
дится соответственно по 5% от 
общей численности.

Для технических специали-
стов основные требования свя-
заны с наличием профильного 
образования (не ниже среднего 
специального), соответствую-

щих разрядов и допусков. На-
пример, техническое обслужи-
вание электрооборудования 
линий КПО должен произво-
дить подготовленный электро-
технический персонал с группой 
допуска по электробезопасности 
не ниже III. А к техническому об-
служиванию оборудования КПО 
(механических узлов конвейер-
ного оборудования, сепараторов, 
пресса и дробильных установок) 
допускаются сотрудники, изу-
чившие принцип его работы и 
имеющие квалификационный 
уровень по своей специальности 
не ниже второго. 

Для тех должностей, где 
специальные знания не требу-
ются, например, сортировщи-
ков отходов, предусмотрено 
обучение непосредственно на 
рабочих местах. По опыту рабо-
ты аналогичных предприятий 
в России и за рубежом такая 
подготовка в среднем занимает 
2–3 недели в зависимости от ис-
ходной квалификации обучае-
мых. Подготовка заключается в 
разъяснении общих принципов 
работы комплекса и сортиров-
ки ТКО, обучении сотрудников 
приемам извлечения отдельных 
фракций отходов из движуще-
гося по конвейеру потока ТКО, 

а также правилам техники без-
опасности.

Кто нужен?
Комплекс переработки 
отходов

Сортировщик  
в зоне выгрузки ТКО
Основной функционал: прием 

и предварительная сортиров-
ка отходов на участке выгрузки 
ТКО. Состав работ: указание во-
дителю места разгрузки и на-
блюдение за разгрузкой ТКО. 
Отбор крупногабаритных отхо-
дов (КГО), способных вывести из 
строя технологическое оборудо-
вание комплекса. Регулирова-
ние потока поступления отходов 
в разрыватели пакетов.

Сортировщик отходов
Отбор полезных фракций от-

ходов на сортировочном кон-
вейере, контроль однородного 
потока отходов определенных 
фракций, удаление сторонних 
включений. 

Прессовщик
Прессование выбранных в про-

цессе сортировки полезных фрак-
ций (макулатура, ПЭТ, лом цвет-
ных металлов и пр.).  Контроль 
загрузки полезных фракций в 
пресс, управление агрегатами 
пресса, формирование кип ВМР.

Оператор
Управление и контроль работы 

технологической линии мусоро-
сортировочного комплекса. За-
пуск и остановка всех систем тех-
нологической линии, контроль 
за рабочими параметрами агре-
гатов, информирование соответ-
ствующих служб о предстоящем 
техническом обслуживании или 
внеплановом ремонте. 

Мастер участка
Организация, обеспечение и 

контроль работы в части теку-
щего функционирования и об-
служивания комплекса. Состав-
ление и ведение необходимой 
отчетной документации о дея-
тельности КПО; контроль вы-
полнения регламента приемки, 
разгрузки, сортировки отходов 
и прессования утиля; обеспече-
ние правил противопожарной 
безопасности, охраны труда и 
техники безопасности на КПО; 
руководство профилактически-
ми и ремонтными работами обо-
рудования; обеспечение КПО за-
пасными частями и расходными 
материалами.  
Внешние службы

Водитель фронтального 
ковшового погрузчика
Перемещение отходов от ме-

ста выгрузки в загрузочное от-
верстие разрывателей пакетов; 
расчистка мест разгрузки авто-
транспорта от ТКО. 

Водитель вилочного 
погрузчика
Перемещение на площадку 

хранения и погрузка на бортовой 
автотранспорт спрессованных 
кип полезных фракций (ВМР). 

Водитель автомобиля с 
системой мультилифт
Вывоз отходов сортировки 

«мультилифтом». Подача бунке-
ра для погрузки; погрузка запол-
ненного бункера на автомобиль; 
пробег автомобиля до места вы-
грузки отходов; разгрузка бун-
кера; доставка пустого бункера в 
предназначенное для него место 
на КПО.

Отходы
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Мусороперерабатывающим заводам  
нужны рабочие руки 
Строительство новых комплексов переработки отходов не только кардинально изменит существующую систему 
обращения с ТКО, но и окажет влияние на региональный рынок труда, уверены в Невском экологическом 
операторе. По сообщению акционерного общества, на одном только КПО «Волхонка» после завершения первого 
этапа реконструкции будет создано более двухсот рабочих мест, а после выхода предприятия на полную 
мощность эта цифра значительно возрастет. Фактически речь идет о создании в ближайшие годы новой отрасли 
экономики, в которой будут заняты тысячи человек, заявляет региональный оператор по обращению с ТКО.
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Законодательство

Правительство России поста-
новлением № 2076 от 16 ноября 
2022 года внесло изменения 
в порядок перерасчета платы 
за вывоз мусора для жильцов 
многоквартирных домов, пред-
усмотренный Постановлением 
правительства № 354. Доку-
ментом закреплена возмож-
ность перерасчета платы за вы-
воз бытовых отходов для всех 
жителей многоквартирных до-
мов, которые по каким-то при-
чинам временно не пользуются 
этой услугой, например, из-за 
отъезда в отпуск или команди-
ровку. Ранее такая возможность 
была доступна, только если в 
регионе плата за вывоз рассчи-
тывалась от количества про-
живающих, теперь же правила  
№ 354 дополнены приложени-
ем № 4, в котором приведены 
формулы перерасчета для тех 
случаев, когда размер платы за 
вывоз ТКО определяется исходя 

из общей площади жилого по-
мещения, а не числа жильцов.

Желающим получить пере-
расчет платы за вывоз отходов 
потребуется написать заявле-
ние в управляющую органи-
зацию или напрямую регио-

нальному оператору (если дом 
на прямых договорах) и предо-
ставить подтверждающие до-
кументы, например туристиче-
ские путевки или авиабилеты, 
до начала периода временного 
отсутствия или не позднее 30 

дней после окончания периода 
временного отсутствия, в соот-
ветствии с пунктом 91 правил 
№ 354. Пересмотру  подлежит 
плата для жильцов, которые от-
сутствовали более пяти кален-
дарных дней.
Новый порядок начнет 
действовать с 1 марта  
2023 года.

Конечно, постановление на 
все вопросы не ответило. А что 
если у человека в собственно-
сти несколько квартир, поль-
зуется одной, вторая стоит за-
крытая? Временное отсутствие 
есть? Есть. Какой справкой 
подтвердить? Или на дачу уез-
жаешь на собственной машине, 
как доказать, что был на даче? 
А как получать перерасчеты от 
регоператора, когда жильцы 
постфактум справки принесут?

Все как всегда: поживем – 
увидим.

Екатерина Макеева

Ваши метры и тут, и там мусорят 
Мусорная реформа идет по стране уже практически четыре года, а порядок перерасчета платы 
при временном отсутствии для регионов, где плата рассчитывается с площади, только-только 
предусмотрен правительством. Готовимся собирать справки с марта будущего года.

В июле 2022 года в силу всту-
пили новые нормы, согласно 
которым штрафы за такое пра-
вонарушение возросли – те-
перь для физических лиц они 
составляют от 40 до 50 тысяч 
рублей. Ранее сумма такого 
взыскания составляла от 2 до  
3 тысяч рублей.

Первый нарушитель, который 
должен будет заплатить штраф 
по новым правилам, был за-
держан в Колпинском районе. 
Гражданина, который транс-
портировал отходы грунта на 
самосвале и несанкциониро-

ванно сбрасывал их на почву, 
задержали сотрудники поли-
ции. В отношении задержанно-
го водителя были составлены 
два протокола – за нарушение 
требований транспортирова-
ния отходов, которое выполня-
лось без надлежащим образом 
оформленной документации, а 
также непосредственно по фак-
ту незаконного сброса отходов. 
В ходе рассмотрения дела на-
рушитель признался, что успел 
сделать два рейса, прежде чем 
был задержан сотрудниками 
полиции.

Автотранспортное средство, 
при помощи которого совер-
шилось правонарушение, было 
изъято и отправлено на штраф-
стоянку. Получить его злоу-
мышленник сможет только по-
сле вступления постановления 
об административном правона-
рушении в законную силу.

Комитет предупреждает, что 
за совершение повторного та-
кого правонарушения пред-
усмотрена еще более серьезная 
ответственность. Штраф для 
физических лиц составит от 60 
до 70 тысяч рублей, для юриди-

ческих лиц – от 150 до 200 тысяч 
рублей, кроме того, будут изъя-
ты грузовые транспортные сред-
ства, являющиеся орудиями со-
вершения правонарушения.

Необходимо отметить, что 
активность полиции при за-
держании нарушителей при-
родоохранного законодатель-
ства значительно усилилась. 
Так, в 2021 году на рассмотре-
ние комитета был представлен  
121 полицейский протокол, а за 
истекший период 2022 года – 
уже 243.

Информация КПООС

За незаконный сброс отходов  
штрафуют по новым нормам
Комитет по природопользованию рассмотрел первый протокол по статье 8.2 п.3.3 Кодекса Российской 
Федерации об административных правонарушениях. Эта статья регламентирует порядок применения 
наказания за несанкционированный сброс отходов с грузовых транспортных средств. 
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За истекшее с прошлого вы-
пуска газеты время состоя-
лось как минимум две встречи 
ЖКХ-общественности с ре-
форматорами: Комитетом по 
природопользованию, охране 
окружающей среды и обеспе-
чению экологической безо-
пасности и АО «НЭО». Первая 
прошла на площадке комитета 
10 ноября, вторая в Законода-
тельном собрании 24 ноября. 
Обе были посвящены работе 
управляющих МКД организа-
ций с «Порядком накопления 
твердых коммунальных отхо-
дов (в том числе их раздельно-
го накопления) на территории 
Санкт-Петербурга».

К выходу этого документа 
изначально власти привязы-
вали возможность ТСЖ, ЖСК 
и УО заключать договоры с 
региональным оператором по 
количеству вывезенных кон-
тейнеров, а не по нормативу. 
Когда порядок был опубли-
кован, вопросов стало толь-
ко больше, потому что если 
следовать его положениям, то 
рассчитывать на догово-
ры по факту могут только 
дома, имеющие в собствен-
ности индивидуальную 
контейнерную площадку, 
на которой, ко всему про-
чему, осуществляется раз-
дельное накопление ТКО, 
причем по решению об-
щего собрания собствен-
ников помещений в МКД, 
согласованному с регопе-
ратором. Конечно, таким ус-
ловиям в Петербурге потен- 
циально может соответство-
вать крайне малый процент 
домов. Да и те, что могут, не 
понимают пока, как это реали-
зовать, поэтому по состоянию 
на конец ноября ни один дом 
не заключил с НЭО договор на 
оплату по факту.

Дело в том, что если взять, к 
примеру, дом, идеально под-
ходящий под требования ко-
митета (со своей площадкой и 
без сложностей с владельца-

ми нежилых помещений), то 
ему, для того чтобы перейти 
на расчеты с регоператором по 
объему контейнеров, нужно 
предъявить протокол общего 
собрания собственников. Фор-
мулировки, которые нужно от-
разить в протоколе, нигде ни-
кем не предложены, нужно как 
минимум, чтобы Комитет по 
природопользованию, разра-
ботавший порядок, совместно 
с Государственной жилищной 
инспекцией выпустил «дорож-
ные карты» для типовых домов 
и их контейнерных площадок, 
которые помогут собственни-
кам правильно оформить свои 
решения, чтобы управляющая 
организация могла их реали-
зовать в соответствии с замыс-
лом.

– Сейчас очень непростое 
время, чтобы проводить собра-
ния, люди не успели отойти 
от пандемии, многие разъеха-
лись, да и вообще мы считаем 
это условие избыточным, – от-

мечает Светлана Тамарова, 
председатель ТСЖ «Большая 
Охта».

Тем более, как подчеркивает 
эксперт, чиновники сами рас-
сказывают об успехах с пилот-
ными проектами по раздельно-
му накоплению в нескольких 
районах города, в рамках кото-
рых не было ни одной жалобы 
от жителей, значит, петербурж-

цы не против раздельного на-
копления, и можно было лиш-
ние требования не вводить.

Екатерина Горшкова, 
генеральный директор АО 
«НЭО», с ней не согласна. По 
ее словам, в некоторых других 
регионах, когда решение о пе-
реходе на раздельное накопле-
ние принималось без общих 
собраний, а потом выяснялось, 
что оплата по факту становит-
ся для жителей выше, чем пла-
та по нормативу, то были боль-
шие претензии от жителей. 
Поэтому Петербург учится на 
ошибках коллег и вводит это 
требование.

И здесь мы слышим угрозу: 
плата будет больше. Почему 
бы ей быть больше, удивитесь 
вы, если в прошлом году было 
вывезено столько-то кубов, и 
в этом мусора сильно больше 
объективно не стало. Поясним: 
в прошлом году вы были заказ-
чиками услуг, сами корректи-
ровали график вывоза и объем 
баков. И за вывоз отдельно со-
бранных фракций, если зани-
мались этим, то наверняка уж 
не платили деньги.

Теперь же, во-первых, НЭО 
собирается брать плату за все 
ТКО, вне зависимости от того, 
смешанные они или раздельно 
собранные. Во-вторых, напо-
минает Татьяна Нагорская, 
председатель правления Ассо-

Татьяна Гоцуленко

Прогресс или бутафория?
Тему раздельного накопления отходов привязали к расчетам по фактическому объему вывезенных 
контейнеров сами чиновники: первые полгода реформы нам твердили, что на факт перейдем, когда 
утвердим порядок раздельного накопления. 1 июля заработал долгожданный «Порядок...», а риторика 
чиновников изменилась: теперь раздельное накопление само по себе, а факт и вовсе никому не выгоден.

Ни один дом в Санкт-Петербурге 
пока не заключил с НЭО договор 
на оплату по факту.
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циации в сфере экологии и за-
щиты окружающей среды «Раз-
Дельный Сбор», общий объем 
контейнеров для дома привя-
зан к нормативу Санитарными 
правилами и нормами, то есть 
вы обязаны иметь на площад-
ке столько контейнеров, сколь-
ко СанПиН предусматривает 
для площади вашего дома.  
А дальше вы еще докажите, 
что вывозу подлежит только 
часть баков. И третье, конечно, 
периодичность вывоза. Сей-
час, при оплате по нормативу, 
она, может, и не соответствует 
СанПиН, а если вы добьетесь 
своего и заключите соглаше-
ние о расчетах по факту, то 
НЭО станет интересно приез-
жать к вам чаще и опустошать 
полупустые контейнеры.

Татьяна Нагорская так-
же подчеркнула, что реги-
ональный оператор при су-
ществующей нормативной 
базе вовсе не заинтересован 
в снижении количества от-
ходов: чем больше  отходов, 
причем любых: смешанных 
или раздельных – тем боль-
шее финансирование может 
он получить. Ассоциация «Раз-
Дельный Сбор» сейчас борет-
ся с попытками НЭО внедрить 
так называемый двухпоточ-
ный сбор (в один контейнер –  
смешанные отходы, в другой – 
все, что можно переработать). 
«Такой подход, – поясняет Та-
тьяна Нагорская, – приводит к 
60% засору в баке для вторсы-
рья, по сути, мы имеем на вы-
ходе контейнеры с одинаковым 
составом смешанных ТКО».

– Петербург утрачивает уни-
кальную систему раздельного 
сбора на глазах, – соглашаются 
эксперты. – Реформаторы бьют 
по рукам народную инициати-
ву, а то, что сейчас представля-
ют раздельным сбором, – это 
просто бутафория.

Речь, конечно, о мотивации 
к раздельному накоплению. 
Как заявил депутат Миха-
ил Амосов, сам НЭО имеет 

отрицательную мотивацию к 
внедрению раздельного сбора. 
Все просто: власти признают, 
что нормативы завышены (за-
меститель председателя Ко-
митета по природопользова-
нию Иван Казаков говорит 
об этом открыто), переход на 
расчеты по факту они считают 
достаточной мотивацией для 
раздельного сбора, значит, для 
НЭО внедрение раздельного 
сбора принесет усложнение ло-
гистики вкупе со снижением 
финансового потока.

Почему бы, спрашивается, 
регоператору не забирать от-
дельные фракции бесплатно, 
как это было в прошлом году и 
как до сих пор это делает ком-
пания «АртЭко», например?

Надо сказать, ответ на этот 
вопрос реформаторы меняют 
по ходу пьесы. Сначала заяв-
лялось, что не все фракции 
одинаково выгодны переработ-
чикам, поэтому вывоз требует 
оплаты, потом, когда выясни-
лось, что за осуществляемые 
пилотные проекты НЭО не 
платит перевозчикам ничего, 
собирая с жителей плату по 
нормативам,  стали говорить, 
что в августе ситуация на рын-
ке вторсырья серьезно изме-
нилась и переработчики уже 
не так охотно занимаются вы-
возом, многие адреса для них 
нерентабельны, и они от них 
вот-вот откажутся.

– На любой вопрос надо смо-
треть в комплексе, – говорит 

Екатерина Горшкова. – Если 
вывозить чистые фракции бес-
платно, то придется повышать 
тариф на вывоз смешанных ТКО.

В ответ регоператору предло-
жили провести аукцион на вывоз 
отдельно собранных фракций – 
эксперты уверены, что на рын-
ке Санкт-Петербурга и ближай-
ших регионов есть масса игроков, 
кто приедет и увезет стекло, ма-
кулатуру, пластик и т. д. бес-
платно для населения и НЭО.  
«И пусть эти перевозчики и пе-
реработчики будут аккредито-
ваны НЭО, если есть опасения 
насчет того, куда эти фракции 
поедут из наших дворов», – оз-
вучил идею Михаил Амосов.

За разговорами о стратегиях не 
забыли и будничные вопросы, 
главный из которых – баки. Кто-
то издавна покупал баки сам, 
а теперь перевозчики НЭО их 
безвозвратно испортили, и отве-
тов на письма нет. Кому-то баки 
оставил прежний перевозчик, 
но то ли хочет их все-таки за-
брать, то ли они стали выходить 
из строя, а регоператор не хочет 
выдавать новые. Кому-то НЭО в 
январе привез баки, но теперь 
они успели серьезно пострадать 
от непростой жизни, но менять 
их тоже отказываются. Пози-
ция НЭО: закупка контейнеров 
в тарифе не учтена, мы вправе 
покупать их только в пределах 
1% валовой выручки, благодаря 
чему оснащаются контейнерные 
площадки совместного исполь-
зования, где сложно найти того, 
кто бы купил эти контейнеры. 
Комитет по природопользова-
нию пытался заложить в про-
ект бюджета Санкт-Петербурга 
расходы на закупку контейне-
ров, но они не были согласова-
ны в ожидаемом объеме. Тем не 
менее НЭО подчеркивает, что 
по настоянию регоператора 
его подрядчики – перевозчи-
ки предоставляют контейнеры 
для жилых домов, хотя это и не 
предусмотрено законом. Логика 
такова: ТКО до момента погруз-
ки в мусоровоз являются общим 
имуществом, содержать которое 
надлежащим образом обяза-
на управляющая организация.  
А надлежащим образом – это 
в соответствующем контейне-
ре на прибранной и ухоженной 
контейнерной площадке.

Евгений Пургин, председа-
тель совета СРО «Ассоциация 
управляющих и эксплуатаци-
онных организаций в жилищ-
ной сфере», отметил, что ре-
форма задумывалась в целях 
заботы о населении, поэтому 
не должна быть финансово об-
ременительной, в то время как 
сейчас создается впечатление, 
что реформа придумана для 

обогащения монополистов. 
Этот тезис вызвал дискуссию. 
Иван Казаков заявил, что ре-
форма в первую очередь про-
водится для обеспечения без-
опасной окружающей среды, а 
экология – это дорого, поэтому 
люди должны инвестировать. 
Почему во всех странах мира  
инвесторы, вкладываясь, ска-
жем, в строительство завода, 
получают его в собственность, 
а население Петербурга должно 
инвестировать в инфраструкту-
ру для НЭО, не получая доли в 
бизнесе, так и осталось вопро-
сом для присутствующих, сре-
ди которых кандидаты эконо-
мических наук и преподаватели 
в экономических вузах.

В целом послевкусие от двух 
этих встреч горькое: население 
недовольно реформой, долги 
растут (а их и так катастрофи-
чески много, напомнила Ма-
рина Акимова, председатель 
Ассоциации ЖСК, ЖК и ТСЖ 
Санкт-Петербурга). Все это 
плохо сказывается на имид-
же власти в такое непростое 
время. Пусть. Самые упорные 
пробьют и эту бюрократиче-
скую стену, проведут собрания, 
добьются перехода на факт, в 
конце концов может даже скор-
ректируют СанПиН или этот 
пресловутый порядок. Или вы-
стрелит судебная практика – 
главная битва там еще впереди. 
Не будем опускать руки. Сила, 
как говорил герой известного 
фильма, в правде.
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Надзор

В Мосжилинспекцию поступи-
ло обращение жителей дома 64В 
на Алтуфьевском шоссе по вопросу 
размещения базовой станции сото-
вой связи на крыше дома. Жилищ-
ные инспекторы установили, что на 
кровле многоквартирного дома са-
мовольно установлено электрообо-
рудование с обозначением «радио-
излучение». 

Документов, подтверждающих 
согласие собственников на исполь-
зование общедомового имущества 
третьими лицами, управляющая 

организация представить не смогла. 
Согласно п. 3.5.8, п. 5.6.24 Поста-
новления Госстроя РФ от 27.09.2003 
№ 170 «Об утверждении Правил и 
норм технической эксплуатации 
жилищного фонда» организации по 
обслуживанию жилищного фонда 
обязаны следить за недопущением: 
крепления к стенам зданий различ-
ных растяжек, подвесок, вывесок, 
указателей (флагштоков и других 
устройств), установки кондиционе-
ров, устройств рекламы, транспа-
рантов, спутниковых антенн и 

антенн индивидуального пользо-
вания, а также других устройств и 
оборудования, которые могут нару-
шать работу радиотрансляционной 
сети.

Мосжилинспекция выдала управ-
ляющей организации предостере-
жение о недопустимости наруше-
ния обязательных требований, и 
незаконно установленное телеком-
муникационное оборудование де-
монтировано.

Источник: mos.ru

Государственная жилищная ин-
спекция Санкт-Петербурга провела 
внеплановый инспекционный ви-
зит по адресу Невский пр., д. 97.  
При осмотре многоквартирного 
дома выявлено ненадлежащее со-
стояние лестничной клетки: на по-
верхности бетонного пола имелись 
хаотичные трещины раскрытием 
до 0,5 см, наблюдался уклон пола 
и ступеней до 10 см, отрыв сту-
пеней друг от друга, трещины до  
2 см, перекрытие между техподпо-
льем и лестничной клеткой находи-
лось в неисправном состоянии, т. е.  
нарушены п. 4.3.1, п. 4.4.1, п. 4.8.1 
Правил и норм технической экс-
плуатации жилищного фонда (пра-
вила № 170); допущено отслоение 
штукатурного и окрасочного слоя 
лестничной клетки, т. е. нарушены  
п. 3.2.8 и п. 4.2.11 правил № 170. Эти 
нарушения жилищные инспекторы 
зафиксировали в акте инспекцион-
ного визита, составили протокол об 
административном правонаруше-
нии, для контроля и устранения на-
рушений выдали предписание.

Материалы дела об администра-
тивном нарушении, предусмотрен-
ном ч. 2 ст. 14.1.3 КоАП РФ, были 
рассмотрены заместителем глав-
ного государственного жилищного 
инспектора Санкт-Петербурга. По 

результатам рассмотрения матери-
алов дела управляющая организа-
ция ООО «ЖКС № 3 Центрального 
района» признана виновной в совер-
шении правонарушения, предусмо-
тренного вышеуказанной статьи 
КоАП РФ. В качестве наказания на 
управляющую организацию нало-
жен штраф в размере 250 000 руб.

Внеплановый инспекционный 
визит ГЖИ также нанесла по адре-
су Литейный пр., д. 28. При ос-
мотре лестничной клетки в одной 
из парадных многоквартирного 

дома было выявлено неисправное 
состояние лестничных маршей: 
большая часть каменных ступеней 
имели сколы, выбоины; деревян-
ные клинья в зоне подступенков 
частично рассохлись, местами утра-
чены; полы верхних этажей имели 
трещины, выбоины и неровности; 
ограждения маршей местами де-
формированы; отдельные элемен-
ты поручней утрачены, т. е. наруше-
ны п. 4.8.1, п. 4.8.3, п. 4.8.7, п. 4.8.13 
правил № 170.

Жилищные инспекторы зафикси-
ровали нарушения в акте инспекци-
онного визита, составили протокол 
об административном правонару-
шении, для контроля и устранения 
нарушений выдали предписание.

Материалы дела об админи-
стративном нарушении были рас-
смотрены заместителем главно-
го государственного жилищного 
инспектора Санкт-Петербурга. По 
результатам рассмотрения управ-
ляющая организация ООО «ЖКС  
№ 1 Центрального района» призна-
на виновной в совершении правона-
рушения, предусмотренного той же 
ч. 2 ст. 14.1.3 КоАП РФ. В качестве 
наказания на управляющую орга-
низацию наложен штраф в размере 
250 000 руб.

Источник: ГЖИ СПб

В Москве станции связи, не согласованные с 
собственниками, демонтируют по указанию ГЖИ
Конкретный пример – по требованию Мосжилинспекции с крыши дома  
в Алтуфьевском районе демонтировали базовую станцию связи.

В Петербурге ГЖИ штрафует жилкомсервисы  
по правилам Госстроя № 170
Сотрудники петербургской Госжилинспекции по результатам осмотров лестничных 
клеток фиксируют нарушения в акте инспекционного визита, составляют протокол 
об административном правонарушении, выдают предписание. Среди последних 
результатов: два адреса – два штрафа в сумме на полмиллиона рублей.
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Актуально

Видеоверсия газеты «Консьержъ»

СМОТРИТЕ НА YOUTUBE-КАНАЛЕ
Введите в адресной строке  
youtube.com/c/Консьержъ  
или наведите камеру  
гаджета на QR-код

Услуги для сферы ЖКХ:

191124, г. Санкт-Петербург, пр. Суворовский, д. 65, офис 67
Тел.: 8(812) 400-42-24     E-mail: pc.timpur@gmail.com     Сайт: teampur.ru

ПРАВОВОЙ ЦЕНТР

Регистрационные 
услуги  
(в т. ч. изменение и 
регистрация устава)

Услуги для  
юридических лиц

Услуги для 
физических лиц  
(в т. ч. адвокат)

Налоговый аудит  
и консалтинг

• Взыскание долгов со стороны 
потребителей коммунальных 
услуг и дебиторской 
задолженности

• Представительство в судах 
различной юрисдикции

• Урегулирование споров с 
поставщиками коммунальных 
услуг (ТЭК, ТГК, Водоканал и пр.)

• Взыскание долгов ЗА 
ПРЕДЕЛАМИ ИСКОВОЙ 
ДАВНОСТИ (более 3 лет) 
со стороны потребителей 
коммунальных услуг

• Обжалование и отмена 
действий/штрафов надзорных, 
муниципальных и иных органов



По вопросам размещения в газете  konserg-media@yandex.ru


